



DEUTSCHER TRACHTEN-VERBAND e.V.

DTV Bundesgeschäftsstelle, Hohenkirchenstr. 13, 99869 Drei Gleichen OT Wechmar

Knut Kreuch
Präsident

Grußwort des Präsidenten des Deutschen Trachtenverbandes e.V. zur Ausstellung „Tracht und Landschaft“

Was für ein wundervoller Ausstellungstitel. Nicht jeder merkt sofort, was in ihm steckt. Mir hingegen ist ganz klar: Tracht prägt das Land und ist gekennzeichnet vom Schaffen der Menschen.

Ja, Tracht ist ein Erkennungszeichen, eine Marke, wie es neudeutsch heißt. An der Tracht kann man Herkunft und Zukunft entdecken, man sieht Trachtenträgern an, aus welcher Landschaft sie kommen, man merkt, wie sie sich für ihr Land engagieren. Hunderttausende Menschen in deutschen Landschaften sind in Trachten unterwegs, doch nicht nur das. Wer Tracht zeigt, der engagiert sich auch im Denkmalschutz und der Naturerhaltung, der schreibt Chroniken und dokumentiert Geschichte. In Tracht geht man auf den Tanzboden zu flotten Volkstänzen, in Tracht wird musiziert, werden vertraute Weisen gesungen. Und wir beherrschen dieselbe Muttersprache, in Dialekt und Mundart.

Der Deutsche Trachtenverband e.V. begeht im Jahr 2019 seinen neunzigsten Geburtstag und es ist ein junger Verband, der sich darauf freut, im Mai in Lübben mit dem Deutschen Trachtenfest zu Gast zu sein. Ein Vierteljahrhundert nach dem legendären 1.Gesamtdeutschen Bundestrachtenfest im thüringischen Wechmar ist eine deutsche Trachtenfamilie zusammengewachsen, die ein modernes Heimatland verkörpert, die weiß, wie man seine Traditionen und Werte für eine glückliche Zukunft nutzen kann.

Der Ausstellung „Tracht und Landschaft“ wünsche ich viel Erfolg auf dem Weg zum Deutschen Trachtenfest vom 17. bis 19. Mai 2019 in Lübben.

Knut Kreuch
Präsident